

PROYECTO DE DECLARACION

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

RESUELVE

Declarar de interés de esta Cámara el libro "*Voces y silencios de Malvinas. Testimonios de vida y de guerra relatadas por catorce suboficiales*". (Editorial Argentinidad), publicado en el año 2024. Idea Original: Suboficial Mayor (R) Veterano de Guerra Miguel Paz. Colaboradores: Lic. Graciela Bellatti, Dra. en Psicología Cecilia Figari, Clr. Consultora Psicológica Beatriz Paz, y Lic. en Antropología Federico Ugarte del Campo, por su valiosa contribución para la reconstrucción de nuestra Historia Nacional, como también para la reivindicación de quienes participaron directamente de la gesta de Malvinas e Islas del Atlántico Sur.

MARIA FERNANDA ARAUJO
DIPUTADA NACIONAL

FUNDAMENTOS

Sr. Presidente

A 42 años de la Guerra de Malvinas, este libro consolida parte de un proyecto que recopila las voces y los testimonios de 14 suboficiales Veteranos de Guerra de Malvinas-VGM-, pertenecientes a las Fuerzas Armadas Argentinas y de Seguridad. Dicho proyecto se genera a partir de la inquietud de la hija de un suboficial de Veteranos de Guerra de Malvinas-VGM-, buscando recobrar el testimonio de los suboficiales VGM, entre ellos el de su padre. De este modo, se convoca y conforma un equipo intersectorial e interdisciplinario que se conocía previamente de otros proyectos e investigaciones con la comunidad de VGM, grupo familiar y familiares de caídos en Malvinas. Los integrantes de este equipo partieron de la consideración acerca del valor histórico y vivencial de los relatos de los suboficiales VGM quienes querían expresar sus experiencias a treinta y nueve años después del Conflicto Bélico, y de allí, el compromiso de este equipo para colaborar generosamente con la realización de este proyecto, incluyendo la Editorial que ofrece su publicación.

Si bien se contaba con una profusa producción escrita y audiovisual a nivel nacional e internacional que recopila testimonios de diversos participantes de la Guerra de Malvinas, aún hoy existen protagonistas que sienten que sus historias no han sido escuchadas. Uno de estos casos ha sido el de los suboficiales VGM, quienes siendo parte de las FFAA y habiendo participado en todos los ámbitos del campo de batalla, necesitaban a 38 años del conflicto armado, expresar sus experiencias, sus deseos, sus creencias y sus contradicciones, desde aquellos meses de 1982 hasta la actualidad.

De tal modo, se opta por la metodología de historias de vida para aproximarnos a la reconstrucción de los acontecimientos que vivió y la transmisión de la experiencia vital del suboficial veterano de guerra antes de la Guerra, en el conflicto bélico de Malvinas y en la Postguerra.

Este proyecto se inicia y desarrolla fundamentalmente en tiempos de ASPO durante el periodo de abril - diciembre de 2020, realizando una serie de entrevistas presenciales en el año 2021. La muestra alcanzó a 27 participantes, una de ellas mujer. Asimismo, se considera de relevancia tanto para la reconstrucción histórica de nuestra Historia Nacional, como para la reivindicación y visibilización de quienes participaron directamente en la gesta de Malvinas, en la medida en que dar testimonio de las experiencias propias, con miras a dejar un legado facilita la articulación de la historia privada a la historia social y propicia una elaboración que aporta a la comprensión y a la construcción de una memoria social que pueda ser transmitida a las futuras generaciones.

Por todo lo expuesto, es que solicito a mis pares acompañamiento para este proyecto de declaración.

MARIA FERNANDA ARAUJO
DIPUTADA NACIONAL